
2 июля ■ Ю часо! утра 
■ Креилааском Даорца сьаз- 
доа начал работу XXVIII 
сьазд Коммуиистичаской пар
тии Соаотского Союза.

Утварждана сладующаа 
повестка дня: политический
отчет Центрального комита
та КПСС XXVIII съезду и 
задачи партии; отчеты чле
нов и кандидатов в члены 
Политбюро, секретарей ЦК 
КПСС; отчет Центральной 
ревизионной комиссии КПСС; 
о бюджете и имуществе 
КПСС; программное заяв
ление XXVIII съезда КПСС 
«К гуманному, демократи
ческому соцйализму»; Устав 
КПСС; Положение о Цент
ральной контрольной комис
сии КПСС, выборы цент
ральных органов партии; 
резолюции, заявления и об
ращения XXVIII съезда
КПСС.
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СОВЕТУЮТСЯ 
«{ОММУНИСТЫ

7 июня шртиРжые коми
теты Красноярского госуни- 
верситета, политехническо
го и 1инженерно-строитель- 
ного институтов, а также 
научного центра СО АН 
СССР провели мероприя
тие, которое имело некото
рый резонанс в масштабах 
города. В КГУ состоялось 
обьединенное заседание 
партактива этих коллективов, 
на котором обсуждались 
два вопроса: состоявшаяся
в конце мая краевая парт
конференция и ;наказы де
легату X X V III съезда 
КПСС. Информации по 
первому вопросу дал»< уча- 
■тники конференции В. В. 
ришаев (КГУ) и В. И. 

Темных (КрПИ). Как в са- 
>й информации, ТЭК и в 
jTPbix вопросах, заданных 

выступающим, ясно ощу
щалась 'неудовлетворен
ность некоторыми положе
ниями доклада первого сек
ретаря крайкома партии, 
озабоченность методами 
проведения конференции: 
давлением президиума на 
зал, ограничением числа 
выступающих делегатов. В 
результате многие участни
ки конференции, в том чис
ле и приехавшие издалека, 
не получили слова. В. В. 
Гришаев и В. И. Темных 
рассказали о вьборах на 
конференции делегатов
предстоящего съезда КПСС, 
о работе, которую прово
дит красноярская делегация 
по подготовке к своему 
участию в съезде.

В. В. Гр1̂ шаев рассказал 
и ответил на вопросы о 
своей позиции как делегата 
X X V III съезда. Он выска
зался за включение в по
вестку дня съезда отчетно
го доклада ЦК КПСС по 
осущесталению перестрой
ки за истекшие пятъ лет 
Делегату съезда были вы
сказаны наказы, касающие
ся изменения внутрипартий
ных норм и программных 
положений. Не преувеличи
вая значения этого меро
приятия, можно сказать, что 
партактив от 7 июня сыграл 
некоторую роль в подготов
ке красноярских коммуни
стов к предстоящему XXVIII
съезду КПСС.

В. СЕДЕЛЬНИКОВ, 
член парткома КрПИ.

Защита дипломного проекта не просто событие в жизни молодого человека. Это веха. 
Вчера еще студент, завтра уже дипломированный специалист, А сегодня... Сегодня ты 
стоишь перед пристрастной экзаменационной комиссией, но не чувствуешь себя чуже- 
роным телом среди ученой братии, как в прежние годы Ты энаешъ, что твои исследо
вания, дело, которым ты «болел» последние полгода, делает тебя единомышленником 
своих учителей.

НА СНИМКЕ; близится к зааершению защита дипломного проекта студаитом-за- 
очником В. Г. Кийко — работником Красноярской ГЭС.

Фото Л. ШОСТАК.

С Е С С И Я

ВСЕ в политехническом 
институте пришло в движе
ние. Студентов можно увй- 
дет: с огромным количе
ством учебником и материа
лов, а выпускников с руло
нами ватмана. Снова сес
сия вступила в свои права.

Но прежде чем погово
рить о нынешней сессии, 
подведем итоги прошлой 
эшаей. 34 группы всех 
факультетов закончили сес
сию со 100 проч. успевае
мостью. Самое большое ко
личество таких групп на 
факультете автоматики и 
вычислительной техники. 
Лидерами ho вьюокой успе-

ВЕЧНОЕ 
ДВИЖЕНИЕ

•

ваемости явились автотран
спортный факультет и фа
культет автоматики и вы
числительной техники. Са
мая низкая успеваемость — 
на элвктро1меха1Н1Ичеоком 
факультете. Многим студен
там, вернувшимся из ар
мии ((ИХ около 565), сессия 
продлена. По результатам 
экзаменов и зачетов 482
человека отчислены, а 174 
студента переведены на об
щетехнический факультет. 
Здесь сказывается органи
зация . профориентационной

работы: там, где деятель
ность по профориентации 
на достаточно высоком 
уровне —  отчисления ми
нимальные.

В этом году набор на 
первый курс сократится на 
20%. Как заверила нас 
начальник учебного отдела 
Г. П. Чужкова, на зарпла
те преподавателей этот 
факт не отразится.

Теперь о нынешней сес
сии. Некоторые студенты 
сдают экзамены досрочно, 
чтобы побыстрее поехать в 
стройотряды. Факультеты- 

лидеры по успеваемости 
стараются держаться 'на вы
соких позициях.

М. ПЕТРОВА.

вычислительная техника! Замысловатая, необычайно сложная 'наука! Сколько раз 
уже опускались руки, сколько раз желание пойти (на попятный искушало душу. И тем 
не менее неотступно, шаг за шагом, экзамен за экзаменом движемся вперед.

НА СНИМКАХ; доцент ;сафедры вычислительной техники Е. А. Вейсов принимает 
экзамен по прикладной теории цифровых автоматов у студентов гр. ФА-27-2.

фото Л. ШОСТАК.

Первым вопросом 28 
июня партком рассмотрел 
заявление декана М СФ 
М. П. Головина о выходе из 
рядов КПСС. При одном 
воздержавшемся заявление 
бывшего ком1муниста удов
летворено.

Повестка дня включала 
кадровые вопросы, инфор
мацию зам. секретаря парт
кома В. Г. Седельникова 
«О текущем моменте и за
дачах компартии РСФСР».

По этому вопросу в по
становлении сказано: при
знать выборы Центрального 
Комитета компартии РСФСР 
и его первого секретаря по
спешными и недемократич
ными. Основным было об
суждение вопроса «Об ор
ганизации партийно-полити
ческой и воспитательной 
работы с молодыми комму
нистами и резервы партор
ганизации института».

За последние пять лет из 
числа сотрудников и сту-

В п а р т и й н о м  
К О М И Ш Е

дентов принято в рады 
КПСС 40 человек. Кроме 
того, из кандидатов в чле
ны КПСС, прибывших в 
КрПИ, как правило, из ря
дов Советской Армии, при
нято 23 человека. По ре
комендации ВЛКСМ всту
пило в партию 28 человек. 
В то же время исключены 
из рядов КПСС 4 человека, 
шестерым отказано в прие
ме из кандидатов, добро
вольно выходят из партии 
трое, а в последние два г6- 
да , несмотря на снятие ог
раничений, резко сократил
ся прием в ряды КПСС. 
Это говорит, в частности, и 
о том, что партбюро ' прак
тически не ведут работу по

В помощь ойротам
Огромный энтузиазм проявили акгивисгы политехни

ческого института 4 подготовке бйаготворительного кон
церта для детей иитернзта поселка. Тзсеево, представив 
на суд зрителей грограммму, состоящую из различных 
жанров. Это и  внступлеиия студенческого театра эст
радных миниатюр «Контрасты», оркестра под управле
нием А. Стрижевското, инструментального ансамбля Ьод 
управлением И. Тесленко. ПойСТНне можно удивиться 
студенческой изобретательности- рок-опера «О серень
ком козлике» прошла на «бис».

В зале, к сожалению, собрались не все, кто откликнул
ся на чужую беду: сдал деньги за билет. Около 800 
рублей, собранные по отделам и подразделениям инсти
тута, были перечислены ш  счет интерната. А студенче
ский профком оплатил несколько путевок детям из этого 
же интерната в лагерь отдыха на Убее.

М. ПЕТРОВА.

Н И Щ : ,

вовлечению в ряды партии 
новых членов, а также ин
дивидуальную работу с от
дельными коммунистами. 
В постановлении партийно
го комитета проанализиро
ваны и другие причины со
кращения приема.

Партийным бюро предсто
ит в сентябре -  ноябре 
провести дальнейший ана
лиз этого направления рабо
ты, особенно среди моло
дых коммунистов. Членам 
парткома В. Г. Седельнико- 
ву, В. Ф . Терентьеву. А. Но
вицкому, М. Омышеву по
ручено -прО(вести социологи
ческий опрос среди комму
нистов и беспартийных о 
месте и роли членов пар
тии в происходящих про
цессах, разработать страте
гию по улучшению’ этой 
работы. Поступило предло
жение организовать при 
парткоме партийный клуб, 
возможно, на базе одного- 
факультета.



«ПОЛИТЕХНИК»

В СТРАНЕ нарастает эко- 
номиечский кризис. В пар
тии :— кризис партии. Кро
ме того, кризис доверия к 
партии обусловлен как пре
ступлениями прошлого, так 
и глупостями настоящего. 
Вьгборы от общественных 
организаций на съезд на
родных депутатов Шенина и 
К° по тихим углам: тиху- 
шемное повышение неиз
вестными лицами зарплаты 
партработниками и т. д 
Только не нужно в разгово
ре один на один доказы
вать, что все это правиль
но. Докажите это всем!

Рассматривая в связи с 
вышеизложенным платфор
му ЦК КПСС, МОЖ1НО сде
лать несколько выводов-

1. Платформа не отража
ет реального состояния об
щества, носит самоуспоко- 
енный характер, в очеред
ной ]Ьаз г)риэывает партию 
отвечать за все на свете. 
Сколько лет отвечали, не 
хватит ли? Надо кое-что и 
законному правительству ос
тавить.

2. Платформа (написана 
от лица правящей партии. 
Другие партии будут на 
основании порядка, который

С Е С С И Я

Хорошие знания по дис
циплине «Котлы и пароге
нераторы» у студентов груп
пы Т77-3. На снимке ввер
ху Наташа Гроо отвечает 
профессору И. С. Дерингу.

О ПЛАТФОРМАХ 
В ПАРТИН

«будет определен зако
ном»... Ни единой мысли о 
возможности перехода в 
оппозицию к другой (дру
гим) правящим партиям, ко
торые уже есть или появят
ся в ближейшее время

3. Характерный стиль: 
«партия будет уделять это
му неослабное анимание», 
«считаем правильным актив
нее вести дело...» Веет 
чем-то затхльяи.

4. Кто считает? С кем 
нужно спорить?

5. Платформа берется вы
ражать интересы рабочего 
класса, всех трудящихся. 
Возможно ли, что это вы
ражает интересы всех?

6. Д^ларировано очище
ние партии от «антисоциа
листических, «ационалисти- 
чеоких, антисоветских» ijo- 
гзниэаций и действий.Кто и 
как будет решать, что есть 
антисоциалистическое?

7 Порядок «законодатель
ной инициативы» по ст. 6 
Основного Закона безнаде
жно опоздал,

8. Что такое «партийная 
кадровая политика»?

9, Платформа постулиру
ет «демографическое един
ство.., предупреждающее об
разование фракций»; бли
зость «районого звена» к 
людям - коммунистам и бес- 
партийньпи; избрание глав
ных, редакторов партийных 
изданий на пленумах пар

тийных комитетов.
ПРЕДЛОЖЕНИЯ. 1. Плат- 

’ форма ЦК КПСС не может 
быть принята за основу 
платформы (и Программы) 
■КПСС. 2 Целесообразнее 
принять демократическую 
платформу с дополнениями. 
3. Свобода' фракций и дис
куссий. 4 Равноправие ЦО 
«Правда» и ЦК. и всех ос
тальных партийных и ком
сомольских органов печати с 
соответствующими комите
тами. Избирать редакторов 
на съездах Возмож
но предоставление пол
ной самостоятельности не
которым изданиям. 5. Бюд
жет: перечисление не более 
10% партвзносов в так на
зываемые вышестоящие ор
ганы. 6. Прямые выборы во 
все партийные органы. 7 
Отзыв народных депутатов 
СССР от ЦК КПСС, 8. От
ставка ЦК КПСС, всех де- 
гтутатов-коммунистов, выб
ранных безальтернативно. 9. 
Оставить в г. Красноярске 
не более двух райкомов 
партии., берущих 'на себя 
функции кооодинационных 
центров.

ПОСТКРИПТУМ. Прошу 
всех, это прочитавших, мень
ше смотреть на слова, а 
больше на смысл, ими вы
ражаемый. Многим может 
не понравиться слово «фра
кция», например. Но стоит 
ли подбирать слова, чтобы, 
скрыть за ними явление, уже 
возникающее в партии?

Запретить дискуссии — 
верный способ резко уве
личить количество уходящих 
и ускорить раскол

Л. ЖУКОВ.

Когда я состарюсь и буду 
препровожен та пенсию из 
какого-нибудь КБ, и стану 
анализировать на досуге 
свой жизненный путь, обя
зательно задамся вопросом: 
когда я испытывал макси
мальное напряжение всех 
жизненных сил? Вспомню 
все- и как женился, и как

тонул, как «воевал» с сы- 
ном-подростком, и как 
строил гараж, и как был 
студентом политеха. И сде
лаю вывод: ничто по нака
лу страстей не может срав
ниться со студенческой мо
лодостью, со студенчеокой 
сессией! Это время восхи
тительно!

Хорошо, что я не стар и 
П0Л01Н сил, хорошо, что я 
вовремя noiHflB эту истину. 
И когда я, потный от вол
нения, стою перед дверью, 
за которой идет экзамен, 
меня охватывает восторг 
Моськи, завидевшей Слона. 
Пусть так!

Фото Л. Шостак.

ИДЕОЛОГИЯ наконец-то 
превращается « науку, от
рекаясь от апофеоэной апо
логии существующего,
стремясь стать объективным 
выражением интересов, чет
ко обозначая, чьи это инте- 
оесы, какого именно слоя 
общества.

' ’Социальная теория сегод
ня стремится вырваться из 
сетей партаппаратного по
нимая истины. 'Идеология
все определенней стремится 
стать по меньшей мере
научной концепцией, пы
таясь (найти адекватную со- 
циалыно-политичеокую мо
дель, способную оживить 
мертворожденную эконо
мику , псевдосоциали^.
Именно в этом смысле сей
час стоит искать и спорить 
об оптимально1м политиче
ском устройстве перестраи
вающегося государства.

Но и сейчас находятся 
люди, которью любой шаг 
влево-вправо расценивают, 
как идеоглогическое преступ
ление. как попытку измены 
Родине. Mine думается, что 
сейчас как раз и надо от
решиться от всех предрас- 
оудков периода 'зэстойногЬ 
маразматиэма. Начинается, 
всего лишь только начина
ется период свободного 
непредвзятого поиска Оп
тимальных моделей социаль- 
'ного жизнеустройства на
шего общества.

Сейчас поэтому необхо
димо выявить 'Все полярные 
позиции, чтобы 'В более ши
роком спектре видения, 
теоретическом диапазоне

В целях стимулирования 
педагогического труда про- 
фессорско - преподааатель- 
ского состава а дала повы
шения уровня подготовки и 
воспитания специалистоя 
приказом ректора утааржде- 
иы ежегодные премии уче
ного совета Красноярского 
политехнического институ
та* одна первая премия — 
750 руб.; дяе вторых пре
мии — по 500 руб.; три 
третьих премии —‘ по 280 
руб.; три поощрительных 
премии по 150 руб. каж
дая.

'Премии ученого совета 
присуждаются за*

— чтение лекций и про
ведение других видов за
нятий та вьюоком научно- 
'Методическом vpoBiHe:

— значительные успех'И в 
перестройке содержания и 
форм учебного процесса в 
соответствии с требования
ми научно-технического и 
социального прогресса, ак
тивное участие в работе по 
интеграции учебного про
цесса, 'науми и производст
ва, укрепление связей с за
рубежными %узами:

— активную научно-ме
тодическую работу* успеш
ные научные исследования 
по проблемам образования и 
воспитания, издание учебни
ков, учебных пособий и 
методических .указаний, по
становку и методическое 
обеспечение новых лабора
торных работ, соэдание эф
фективного учебного обору
дования, организацию обу
чения и контроля знаний с 
применением ЭВМ и дру
гих технических средств, 
разработку новых форм ор
ганизации самостоятельной 
работы студентов; эктив'ную 
работу в составе научно- 
М'етолических обьеа'инений, 
научно - методических сове
тов и комиссий;

— активную работу по 
подготовке к  качественному 
набору абитуриентов укреп
ление связей со школами и 
другими средними учебными 
заведениями, активное уча
стие в организации пред
метных олимпиад, активную 
работу в Малой инженер
ной академии и других 
видах профориентационной 
деятельности;

В ПОИСКАХ 
ОПТИМАЛЬНОЙ 

МОДЕЛИ
обозначить то, что называ
ется «неуловимой истиной». 
Жить, утешая себя псевдо- 
истинными теориями поза
вчерашнего дня, было бы 
слишком глупо,

В первую очередь, пред
ложенную платформу хоте
лось бы . ороаналиэировать 
концептуально с качествен
ной стороны, оценивая ее 
тезисы в контексте социаль- 
но-оолитичеокой обстанов
ки и положения дел в стра
не. И соответственно этому 
говорить о современной 'не
обходимой социальной тео
рии.

Мы наконец-то возвраща
емся к  социальной филосо
фии, кот<^ая пытается быть 
неодном^ной невульгар- 
ной, 'непредвзятьм исследо
ванием, стать недогматиэи- 

оовантай реалистичной со
циальной объективной тео
рией, где право на свобод
ную мысль долж'но быть 
абсолютным. Основные 
претензии к  платформе ЦК 
КПСС можно свести к сле
дующим положениям;

1. Платформа построена 
та теоретически 'противоре
чивых принципах, а потому 
сама противоречива, не от-

О ПРЕМИЯХ 
УЧЕНОГО
СОВЕТА

или циклов учебных курсов, 
чтение курсов та иностран
ных языках;

—  активное участив в вы
работке 'НОВЫХ форм и ме
тодов воспитательной рабо
ты со студенческой моло
дежью, активное внеуроч- 
1ное общение со студентами 
в рамках общественной 
работы, художественной са
модеятельности, физкульту
ры и спорта;

Право выдвижения канди
датов на соискание пре- 
М1ИЙ ученого совета предо
ставляется ученым советам 
факультетов, совету кафедр 
общественных наук и от
дельным кафедрам. Первич
ное обсуждение кандидатов 
на соискание премий учено
го совета КрПИ . происходит 
на уровне факультетской 
кафедры, академ*1ческой 
группы (учебного потока, 
курса). Первичное обсуж
дение и  рекомендация 
оформляются лротоколом 
заседания (собрания) и пе
редаются в ученый совет 
факультета. Ученый совет 
факультета рассматривает 
и утверждает текст представ
ления к премии, в котором 
отражаются заслуги канди
дата в педагогической дея
тельности, совершенствова
нии учебно-1ВОспиТательной 
и таучно-методичеокой ра
боты в течение последних 
3— 5̂ лет. П'редстэвление и 
выписка из решения учено
го совета передаются в на- 
учно-метмический совет 
КОПИ е )^П ано до 1 июня. 
ОбщеинсЯртские кафедры 
готовят рагоменаации и вы
писки из протоколов засе
даний кафедр о соискате
лях премий и передают их 
прямо 'В 'научно-'метойиче- 
ский совет института. Число 
лИц, выдвигаемых на преми
рование, не ограничено. Не
обходимым условием выдви
жения на премию является 
выполнение индивидуаль
ного плана преподавателя.

—  постановку и чтение Научно-методический 'со- 
новых учебных дисциплин вет института извещает сб-

ражает всей современной 
сложной ситуации, не мо
жет служить 'достаточно 
убедительным планом дей
ствия.

2. Одно из основных 
противоречий — партия пе 
рестраивается лишь на ело 
вах. А дело заключается не 
18 том, чтобы условно от
креститься от грехов прош 
лого, но осудить тех, кто 
в них повинен. 'Новое мыш
ление может быть только в 
новых головах. Необход'им 
новый тип коммуниста; 'не 
солдафона-испошителя, а 
теоретически компетентно
го, из платформы видно, 
что партия не особенно к 
этому стремится.

3. Возрастающая само
стоятельность первичных 
организаций должна быть 
подкреплена экономически, 
свободным распоряжением 
СУММОЙ 'ВЗНОСОВ, хватит на 
взносы рядовых коммуни
стов строить цэковские са 
натории.

Как 'МИНИМУМ 2/3 взносов 
должны оставаться в пер
вичной организации.

В отношении гтроцентного 
начисления суммы взносов 
поступило предложение 
И. Я. Булахова, чтобы со 
100 рублей и более взносы 
не превышали одного про 
цента.

Партсобрание ЭМ Ф , про
шедшее в два этапа, в ито
ге большинством голосов 
поддержало демократиче 
скую платформу с внесени
ем необходимых доработо 

В. КОЛМАКОВ 
член партбюро ЭМФ

щественность о поступив 
ших кандидатурах, вывеши- 
шая объявления во всех 
учебных корпусах института. 
В период между выдвиже- 
'нием и присуждением пре
мий научно-методический со
вет института и другие ли
ца знакомятся с 'деятельно
стью соискателей премий 
(посещение занятий, опросы 
студентов и  т. д.), рассмат
ривают дополнительно по- 
'Ступившие ' предложения и 
материалы, 'касающиеся со
искателей.

Научно-методический со
вет института на своем за- 
с-едании принимает рекомен
дацию. о присуждении пре
мий ссютветствующей кате
гории группе лиц из числа 
соискателей. Решение у 
верждается на заседании 
ученого совета КрПИ,

Премии присуждают 
ежегодно к  1 'ноября.

Лауреатам премии учено
го совета выдаются удосто
верения установленного об
разца, копии этих удостове
рений помещаются в лич- 
|ные дела. Фотографии лау
реатов помещаются на спе
циальном стенде, а инсти
тутская газета «Ш'олитех- 
ник» знакомит читателей с 
опьпом их работы. Лауреаты 
премии обладают приорите
том при представлении их к 
ученому званию, к выдви
жению та премию Госкоми
тета СССР по 'народному 
образованию, при представ
лении к  награждению зна
ком «За отличные успехи в 
работе», к  почетному зва
нию «Заслуженный работник 
вьюшей школы» и другим 
поощрениям. Лауреатам пре
мии может быть установле- 
та заработная плата по бо
лее высокому |уровню.

Лауреаты премии ученого 
совета считаются 'новатора
м и . производства и им пре
доставляются льготы при 
распределении жилья, путе
вок и пр.
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КАК ВАМ, должно быть, 
известно, 7 июня — день 
для нашего института знаме
нательный. 7 июня 1990 го
да было официально объяв
лено о создании в КрПИ 
клуба ЮНЕСКО, вижу, вы 
без особого энтузиазма от
неслись к этому сообще
нию, недоуменно пожимае
те плечами. Что это такое? 
Обьяоняю.

ЦЕЛИ клубов ЮНЕСКО, 
разбросанных по всему ми
ру, такие же, как и у всей 
организации и провозглаше
ны в ее Конституции- «Вно
сить вклад в дело миРа и 
безопасности путем разви
тия сотрудничества между 
«эродами в области образо
вания, науки, . культуры в 
целях утверждения всеоб
щего уважения к справедли
вости, законопооядку. пра
вам человека и основным 
свободам, закрепленным- в 
Декларации ООН для лю
дей .всего мира вне зависи
мости от их расы, пола, 
языка или вероисповеда 
ния».

Впервые клуб ЮНЕСКО 
6Ь1Л создан в июле -1947 
года в Японии. в декабре 
того же года такая же ор
ганизация появилась в СЦ|1А 
—  в Денвере. К 1983 году 
насчитывалось более 2500 
клубов в более чем 20 стра
нах различных регионов ми

ра —  Африке, Латинской 
Америке, странах Карибско- 
го бассейна, Азии, арабских 
государствах, Европе, Се
верной Америке,

В нашей стране клубы 
мира и дружбы появились 
не так давно, п.ричиной то
му была изолированность в 
течение долгих десятилетий

от мирового гуманистичес
кого движения.

По части организации 
клубов ЮНЕСКО в городе 
Красноярске наш вуз — 
пионер. Процедура вступ
ления в советскую и все
мирную ассоциации неслож
на, просто мало кому при
ходит в голову эта ориги-

соку». Хотелось бы поднять 
ее «а новую высоту, соз
дать атмосферу масштабной 
творческой деятельности. У 
нас есть шанс так поста
вить свою работу, чтс^бы 
множество интеллектуальных 
мероприятий завораживали 
студентов, будили души, умы 
и сердца.

КЛУБ МИРА И ДРУЖБЫ

в  июне делегация наше
го института по приглаше
нию Хёйлунцзянской акаде
мии наук побывала в Китае. 
Соглашение о сотрудниче
стве между нашим вузом и 
академией было достигнуто 
еще в прошлом году, и с 
тех пор обе стороны неод- 
чокргтно наногити друг 
другу деловые визиты.

О результатах ньинешней 
встречи^ над! корреспондент 
О. 'Мягков. попросила 
рассказать одного из чле
нов делегации, руководителя 
научно -  исследовательского 
сек10,ра .нашего института 
В. А. Глинчикова.

— Вячеслав Александро
вич. кроне подтверждения 
знаменитой аксиомы, 
что «в Китае живут одни 
китайцы», что еще показа
лось примечательным?

—  Для начала скажу, что 
огромный Китай с его мно
гочисленным населением ос
тался вне поля нашего зре
ния. Были мы только, в Хар
бине. Хотя экзотики и здесь 
было предостаточно. Насе
ление города вместе с при
городами 4,3 млн человек. 
Общественного транспорта 
крайне мало. Бросается в 
глаза обилие велосипедис
тов и полное небрежение 
правилам уличного движе
ния. Не оставляют оавно- 
аушным горы товаров ш и 
р о к о г о  потребления и .про
дуктов, но цены их, к сожа
лению, высоки. Например, 
килограмм мяса в госуиар- 
ственном магазине стоит 7 
юг'.е'й i'1 юань примерно 
оалноценен 1 рублю), и 
это при средней заработ
ной плате 136 юаней в ме
сяц. Существует в Харбине 
И одна действующая право
славная церковь, кстати, мы 
ее посетили, а до револю
ции таковых .насчитывалось 
28. Харбин —  город совре-' 
менный и чрезвычайно при- 
и1пекатель'ный, в архитекту
ре национальный стиль со
седствует с петербургоким 
— сказывается .русское на
чало. Фармакология базиру
ется .на лекарственных рас
тениях и ассортимент в ап-

ДОРОГА 
В 

ХАРБИН
рень женьшеня, к  примеру, 
стоит 25 юаней.

—• А что из себя пред
ставляет Хейлунцзянская ака
демия наук?

— Академия обьединяет 
7 'научно - ’Исследователь
ских институтов. Из 1300 
работающих 180 профессо
ров, 300 — научных сот
рудников. Общий обьем ис
следований 7 млн. юаней и 
4-5 млн. по договорам с 
комшниями. Для сравнения 
— мы имеем средств вдвое 
меньше. Первый .институт — 
институт нефтехимии. Ис
следования ведутся в обла
сти химии высокомолеку
лярных соединений, разра
ботки клеев различных 'на
значений. Второй — инсти
тут микробиологии. Здесь 
занимаются генной инже
нерией, созданием лекарст
венных препаратов, особое 
В1нимзние — культивирова
нию съедобных бактерий и 
грибов под названием «зо
лотое копье». Третий — ин
ститут тех1Нической физики. 
Главное направление их де
ятельности — радиацион
ная технология, производст
во электростатичеоких уско
рителей. защита от радио
активного излучения, ла
зерная техника, в том чис
ле и для лечения доброка
чественных опухолей. Чет
вертый — институт автома
тики. Направления деятель
ности этого научного заве
дения таковы; автоматика и 
телемеханика, радиоуправ
ление, производство аппа
ратуры для фиксации и  про
гнозирования землятрясе- 
ний. Пятый институт ис
следования 'Минеральных ре
сурсов: исследование есте
ственных ресурсов, сельско-

иальяая идея.
Но одной из' этих рёдких 

людей стала Людмила Ва
сильевна Хазова, заведую
щая кафедрой этики, эсте
тики и культуры нашего ин
ститута, неутомимый орга
низатор Теперь ома пер
вый треэидент клуба 
ЮНЕСКО, существующего 
при КрПИ, И ей предостав
ляем слово.

— Может быть, не всем 
заметно, 'но творческая 
жизнь в нашем институте 
кипит. Кипит, но мы отчасти 
«варимся в собственном

канических ресурсов и ми
нерального сырья. Шестой — 
институт инженерной меха- 
■ники, главный упор в нас
тоящее время — на энти- 
сейсмичеокое строительст
во. И седьмой — институт 
механизации сельского хо
зяйства, где идет разработ
ка малой техники.

При академии существу
ет компания по развитию 
'науки и техники, 'на ней 
лежит вся коммерческая де
ятельность. У академии об
ширные связи с 'нашей стра
ной, .со многими вузами 
всех регионов.

У нас с академией наблю
дается обоюдное стремле
ние к проведению совмест
ных работ, так как нас 
обьедмняют общие подходы, 
методы и интересы. Позво
лю себе общими словами 
передать несколько пунктов 
протокола 'намерений о со
трудничестве, Во-первых, это 
проведение совместных ра
бот по ряду 'направлений 
Во-вторых, созда'ние совме
стных предприятий.. В Ки
тае. должен вам сказать, 
научная деятельность оце- 
'нивается по 'проценту внед
рения научных достижений 
в 'промышленость В-треть
их. с целью преодоления 
языкового барьера будет 
прои.зводиться обмен препо
давателями китайС'Кого и 
РУССКОГО языков, а также 
планируется обмен студен
тами по 5— 10 человек.

Сложность, которая ожи
дает 1нас в совместной дея
тельности. заключается в 
том, что их юань, равно 
как и наш рубль, — некон
вертируемый. Выход — в 
создании совместных пред
приятий, зарабатывании 'ва
люты, накоплении первона
чального капитала и выходу 
в стозны «третьего мира».

— А  Харбинский политех
нический институт, основан
ный нашими соотечествен
никами, вы удостоили сво
им посещением?

— А как же. Там тоже 
был подписан протокол 'на
мерений о сотрудничестве.

Нам в Китае повезло еще 
ВО' в каком отчтн

— Что будет предстаалять 
из себя деятельность наше
го клуба?

—  Спектр направлений 
деятельности планируется 
достаточно широким. От про
паганды гуманитарных зна
ний. культурного наследия, 
которую мож'но развернуть 
уже сегодня, до связей с 
представителями зарубежа 
через соэдание клуба ин
тернациональной дружбы — 
обмена опытом и 'информа
цией в будущем.

При клубе ЮНЕСКО бу-

СПРОСИТЕ у любого за
очника, какую роль играет 
учебная библиотека в его 
студенческой судьбе? И ус
лышите в ответ М'ногозна- 
читель'ное « 0 -о ^ |»  В этом 
междометии все: и послед
няя надежда 'нерадивого и 
удовлетворенное тщеславие 
добросовестного студента. 
Но сщно мнение заочники 
поддерживают единодушно' 
без библиотеки и ее расто
ропных и радушных хозяек 
редко 'КОМУ удалось бы 
справиться с сессией 

НА СНИМКАХ; берут 
- «на абордаж» библиотечную 
стойку студенты-заочники 
трупп 16-17, 16-09,

Фото л. Шостак.

дут работать, как опреде
лено на сегодня, несколько 
секций; «Лингвапакс», «Эт- 
нотранссиб», «Охрана па
мятников старины и куль- 
ту.ры», «Гуманизация и гу
манитаризация высшего об
разования», «Экология», 
«Информация и переписка». 
Планы работ уже состав
лены, планы, конечно, гран
диозные, но и энтузиазма у 
нас немало

Мы приглашаем в наш 
клуб не только студентов, 
преподавателей и сотрудни
ков нашего института, но и 
всех-всех, в ком 'наличест
вует бодрость 'Духа и жаж
да общественной деятель
ности.

— И еще один яопрос, 
который « наш прагматиче
ский век многие задали бы 
первым; как будет Финан-

сироааться клуб?
— Видите ли, по Уставу 

-наша общественная органи
зация не имеет права зани
маться 'коммерческой дея
тельностью, Потому пока 
попытаемся ограничиться 
организацией хозяйствен- 
'ной деятельности, которая 
способствовала бы развитию 
ассоциации, проведением 
благотворителыных и иных 
мероприятий, организацией 
платного клуба по изуче
нию иностранных языков и 
языков народов СССР. 
Взнос в советскую ассоци
ацию клубов Ю-НЕСКО бу
дет делать наш институт 
как учредитель. За границей 
такие клубы существуют на 
пожертвования, у нас с этим 
сложно, 'НО .мы тоже ищем 
спонсоров.

о. ПУХОВА.

В БИБЛИОТЕКЕ

ше пребывание в Харбине 
совпало по времени с про
ведением Всекитай.жой вы
ставки «Ярмарка для раз
вития торгово - экономичес
ких связей КНР с СССР и 
странами Восточной Евро
пы». Благодаря этому собы
тию мы имели возможность 
ознакомиться с деятельнос- 

■ Выли

заключены договоры с тор
говым объединением Шенч- 
жень, Цзил'инской внешне
экономической компанией и 
достигнута предварительная 
договоренность с Гонконг
ской фирмой «Ди Джи 
Чен»».
• — Как вы оцениваете ны
нешнюю харбинскую встре
чу в целом?

— Считаю, что эта пое
здка была одной из самых 
успеш:)ых. Наверное, тот 
Факт, что вместо одного 
запланированного протоко
ла с Хейлунцзя'нской акаде
мией было заключено пять 
протоколов намерений, дол- 

". себя
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Недавно состоялась
встреча с ректором А. М. 
Ставером, на которой он 
рассказал о своем . двсяти- 
днев1НОМ пребывании в_ со
ставе советской ассоциации 
САПЕМ в Ф РГ на ярмарке- 
выставке . «1/||Н1Дустрия-90». 
Ганноверская выставка — 
крупнейшая в мире шучно- 
текническая вькггавкз идей, 
она Айшь меняет свое на-, 
звание, но действует по
стоянно. Те, кто^. попадают 
сюда, могут сразу продать 
свой товар, интеллекту^ь- 
кую проукцию^- В соб^в  
делегации по персональ-' 
ным приглашениям вошли 
разработчики 'ИскусстЙЬн- 
ных алмазов и  представи-' 
тели двук; вузов, имеющих 
именные технологии.

Ученым нашего института 
было небезынтересно услы
шать из первых уст о но
вейших направлениях ре’зви- 
тия науки и техники ■ в’ Ев
ропе, посмотреть .рекламные 
проспекты и материалы. 
Анатолий Михайлович по
делился впечатлениями о 
достижениях зарубеж1Н0й 
энергетики, машинострое
ния, транспорта, о перспек
тивных и новых материалах. 
Особенно запомнйлись аль
тернативные , источники 
энергии, , (ветро-гидро-ге- 
лио^нергетика); десятки 
фирм предлагают аппараты, 
которые с успехом работа
ют -в частных владениях, в 
загородных домах и в не
больших селениях. Нам, си
бирякам, стоило бы внима
тельнее присмотреться к 
этим шправлениям, так как- 
в труднодоступных районах 
Севера приходится исполь
зовать в основном дорого
стоящие дизельные установ
ки, в то время как самые 
экономичные —  ветрогене- 
раторы. Множество конст
рукций электроснабжения 
жилья вплоть до использо
вания, прафита в элементах 
кровли, преобразующих сол
нечную энергию на дачах, в 
теплицах, — все это по-хо
рошему удивляет и озадачи
вает. Можно использовать 
энергию малых рек и ручей
ков без сооружения плотин 
— 1на выставке представле
ны «рюкзаковые» вариан
ты генераторов мощностью 
до киловатта.

Более 10 лет работают 
там ученые над Проблема
ми энергоснабжения, с то
го самого 'Времени, как ста
ли повышаться цены на 
нефть. И, как видно, пре
успели. Словом, наглядное 
воплощение всего нового, 
над чем работает человече
ство,. знакомство с . ним 
весьма полезно и даже не
обходимо для того, чтобы 
не изоБретсть велосипед, а 
наладить деловое сотрудни
чество с иностранньнии 
партнерами и идти дальше.

Л. АНТОНОВА.

В етвго *года
научный рукоаойитал!, лйбо- 
ратории функциональной и 
дригатмьной даятальности 
чалбаако нашего института 
Ольга Никифоровна Москов- 
чанко побывала в Ташкен
те на Всаеоюэном самина- 
ре по натрвдиционным 
тодам оздоровления.

—  Мое восприятие мира 
пареварнулось и 180°. —  
Первая фраза Ольги Н ж и - 
форовны которую записал в 
блокнот наш корреспондент. 
Но сначала о  самом ceew- 
наре.

—  Такой семинар Спорт
комитет СССР проводил 
впервые. Кворум был пред
ставительным ' —  свыше 200 
человек, из них 2 /3  врачи й 
1/3 экстрасенсы и люди, за
нимающиеся биоэнергети
кой. Нам было пре|длЬжено 
за 20 дней изучить. , две 
науки ■— биоэнергетику и 
Астрологию. Отсюда и- же
сткий режим дня. Подьем в 
6 утра, с 6.30 до 9.00 — 
практические занятий по 
тайцзицюаню, 9.00 -т-.Э.АБ
—  завтрак, 10.00— 13.40 — 
лекции по АстрологииV 14.00 
— 15.20 — обед, ojvjbix, с 
15.30 до 17.30 —  лекции по 
биоэнергетике, 17.30— 18.00
—  биоэнерготрекинг. 18.15— 
19.15 —  ци ГУН — ] дыха
тельные упражнения, 19.20 
— 19.45 —  ужин, 20.00— 
22.40 —  лекции ПО ■ меди
цинской астрологии. Отды
хали всего один день — 
третьего мая... Исписала 5

; общих тетрадей. Й вы 
' знаете —  мк^акбй усталос

ти! Ежедневные '  физические 
упражнения 'в  сочетании с 
биоэнерготреммнарм ц цигу- 
нотерапией девали порази- 
тедьный эффект. Мы не 
только были. бодры и об
щительны, IHO щ сумели зна
чительно улучшить свое 
здоровье. BoT_s, например. 
В 'Начале этого года у ме
ня очки были -1-2,25. Треть
его мая я почувствовала, 
что в очках работать не 
МОГУ —  они мне мешают, 
сняла и до приезда домой 
очки не 'Надевала. Я и сей
час пишу и читаю--некото
рые тексты без очков, но 
все-таки время от време- 

_ни пользуюсь рчкаьрг Ч-О.Тб. 
которые носила на^'началь- 
ной возрастной стугйньке.
. — Почему на ^минаре 

так много вНимания^^деля- 
лось Астрологии? ЭЦо дань 
моде?

—  Понимаете, те-еврооко- 
пы, которые составляют, на
пример, кооперативы, это 
не 'науКа, гороскопы такие 
можно назвать бульварны
ми. В них есть кое-что, но 
они далеки от истины. Су
ществует 18 систем постро
ения гороскопов. 'Нас по- 
гнакомили с двумя «Плаци- 
до» и «Брахмэбуто» индо
иранско-авестийской астро
логической школы. Учителя
ми нашими были Евгений 
Анатольевич и Людмила 
Федоровна Дубицкие, уче

ники П. П. Гярбы.
* Астрология —  это прогно

стическая наука Ее цель — 
прогноз всего живого и не
живого, а начало Астроло- 
|Гии —  гороскоп. Его мож
но построить не только для 
человека. 'НО для любой са- 
моразвивающейся системы, 
надо только знать |дату 
рождения; число, ь ^ я ц , 
год. час с минутами.

В Индии в состоятельных 
семьях ПРИ рождении ; ре
бенка астролог фиксирует 
его натальную карту.

Астрология может пред
сказать начало кульминаци
онного события и его' ко 
нец. К  примеру, землятря- 
сение в Армении было пред
сказано Эммой Несмянович. 
«Космическое провоциоова- 
ниев землетрясения возни
кает, когда Луна. Венера ' и 
Земля оказьгваются на од
ной линии. Впервые прови
дица доложила об этом в 
апреле на шучной конфе
ренции в Томске, затем в 
ноябре в Ялте. Ею были 
поставлены в иэвес)1Ность 
руководство страны, j руко
водители Армении и  Азер
байджана. Однако никаких 
мер ими принято не' было, 
а ей создали 'нетерпимую 
обстановку на работе и  вы
нудили уволиться. Она уеха
ла и сейчас занимается про
гнозом на Сахалине. Поче
му такое недоверие? Да 
потому, что- мы совсем не 
знаем этой науки.

Расцвет Астрологии имел 
место в эпоху Возросжде- 
ния, тогда каждый образо
ванный человек знал ее как 
науку, поэты зашифровыва
ли время создания своих 
произведений :в планетах, 
созвездиях, знаках З'одиа- 
ка. Как всякая наука, Аст
рология имеет свои aaKOiHH. 
'Назову пять 'Основных. Пер
вый —  закон всемирного 
тождества. '(Все, что 'на
верху, то и внизу). Второй 
—  главные 'носители качеств 
и функций не знаки Зодиа
ка, а планеты, которые, 'на
ходясь в разных знаках Зо
диака, влияют по-разному. 
Знаки Зодиака —  это Фон 
функции преломления пла
нет. Третий —  все сущее 
состоит из энергии четырех 
стихий; Огонь —  Земля —  
Воздух —  Вода. Они по
вторяются в знаках Зодиа
ка, то есть 'каждая из сти
хий имеет три формы раз
вития. Например; Огонь- 
овен создает жизнь, это 
грубый, примитивный огонь, 
как бы огонь в . костре; 
Огонь-лев охраняет эту 
жизнь, которая создана ов
ном, V такого человека бо
лее возвышенные чувства, 
его можно сравнить с Солн
цем; Огонь-стрелец —  это 
тот огонь, который осмыс
ливает жизнь, четвертый 
закон —  геоцентрическая 
система. «Гео» — (человек, 
наблюдающий звезды, стоя 
в центре, на Земле. Все 
ритмы учитываются относи

тельно Земли. И пятый за
кон —  эффим'ириды движе
ния планет. Наиболее важ
ны угловые координаты све
тил и планет, их движения, 
и циклы. На обычного, за
урядного человека 'воздейст
вуют 9 шанет, на духов
ного и одаренного 18 пла
нет плюс звезды.

— Вот вы, какие знаете 
планеты?

— Вроде бы все; Венера, 
Марс, Сатурн, Юпитер, Мер- 
журий...

— А  слыхали о _  таких, 
как Вулкан, Уран. Прозео-

О чем
говорит

небо
пина, Изида, Озирис, Фаэ
тон. Белая Луна, Черная 
Луна, или Лилит?

—• Откровенно призна
юсь —  нет.

— Вот и  я до этого се
минара имела весьма смут
ное представление о космо
се и его роли в нашей 
жизни, о влиянии планет на 
нас, о делении планет на 
мажорные и минорнью или 
о существовании сожженных 
планет. Оказывается, 'Нэша 
судьба зависит от того, 
как светила, планеты, знэ'ки, 
звезды кармические дома 
располагались 'в момент 
нашего рождения, что долж
но найти отражения в лич
ной натальной карте. Это 
поможет построить 'настоя
щий гороскоп, а с его по- 
'Мощью возможно не только 
предсказать судьбу, iho и 
проводить коррекцию обра
за жизни.

Планеты и знаки Зодиа
ка тесно связаны с 'органа
ми и тканями тела, что и 
послужило причиной рожде
ния медицинской Астроло
гии. Например, Солнце 
формирует гладкую мышеч
ную ткань сердца, стенки 
орсудов, а луна формирует 
жидкости тела; лимфу, плаз
му крови и т. д. Венера 
формирует жировую ткань. 
Вот и представьте, если у 
человека в натальной карте 
Венера поражена, то он 
будет страдать избыточным 
весом, избавлению от кото
рого не поможет 'никакая 
диета. Если плохие аспек
ты Солнца, то может быть 
нарушено кровообращение, 
наблюдаются обморочные 
состояния. У людей «с пло
хой Луной» могут быть бо
лезни желудка, 'нарушение 
кислотности, расстройство 
симпатической нервной си
стемы. Или еще. если Неп
тун в гороскопе поражен, 
то человеку надо быть

Очень осторожным в при
менении лекарств.

—  А как вообще Астро- 
логик отиоситОя к лечению 
лекарствами?

—  Уж коли семинар на
зывался «Нетрадиционные 
методы оздоровления», то 
стало быть традиционные — 
фармакологические —  себя 
не оправдали Конечно, Аст
рология за фитотерапию, за 
разум'нощ питание, за знер- 
гопи тан А  И вот здесь ме- 
дицинск|р Астрология тесно 
связэ'ма с биоэнергетикой, 
или, как принято говорить 
в научном мире, парапсихо
логией. В (Нашей стране па
рапсихология как наука су
ществует с 1982 года, соз
дана первая ассоциация. А 
в США на сегодняшний 
день насчитывается свыше 
100 подобного рода инсти
тутов, лабораторий, обществ.

Лечить биоэнергетикой — 
лечить ментально. Здесь у 
каждого целителя свои диаг
ностика и лечение. Преде
лов совершенствованию 'нет. 
Главное, человек должен 
хорошо знать анатомию, 
уметь 'Образно мыслить, 
иметь способность к  само
внушению 'И вьюокий уро
вень 'ДУХОВНОГО развития.^

* —  Всякий ли может на- 
зкать себя обладателем био
поля?

— Конечно, здесь также, 
как и в любой области есть 
одаренные люди,- которые, 
как говорится, «от 'Бога», и 
в индивидуальном гороскопе 
это можно прочитать. В 
большей степени это прису
ще людям, рожденным 'Под 
знаками Рак, Рыбы, Дева. 
Если в их гороскопе силь
ное Солнце, то им прису
ще стремлен'ие к внутрен
нему совершенствованию, 
самоанализу. Они имеют 
высокую интуицию, медиу
мические способности, то 
есть являются проводника
ми энергии, особенно Раки.

Практически биополе есть 
V каждого человека, но во
прос в том, 'Насколько оно 
развито. Серьезная трени
ровка может дать хороший 
эффект. По 'Крайней мере 
домашним лекарем может 
стать каждый.

— А вы под каким зна
ком родились?

—  Я —  Рак.
— У вас есть шанс стать 

экстрасенсом?
—  Самоцели такой 'нет, 

МО небольшие победы над 
болезнями в моем арсена
ле уже появились. Разуме
ется, я буду развивать в 
себе ценные качества. Но 
сейчас передо мной другая 
задача; как поставить Аст
рологию и биоэнергетику 
(на службу студенту, как 
соединить с 'НИми наши ме
тодики, чтобы помочь сту
денту не ошибиться ни в 
жизни, 'НИ в выборе профес
сии.

— Так значит вы можете 
построить гороскоп?

—  К сожалению, нет. 
Вернее построить-то я мо
гу, но для этого 'НУЖНЫ эф- 
Фимиридные таблицы, а вот 
ОНИ выпускаются только в 
США и стоят от 30 до 50 
долларов. У меня есть и 
адрес и  телетайп, 'нет толь
ко долларов. Так что я то
же ищу спонсоров.

Не знаю, смогла ли я за 
время этой беседы пролить 
свет на Астрологию как на
уку. но скажу 'Напоследок, 
что это действительно на
стоящая наука, которая не 
только будоражит мозги, но 
и учит ДУХОВ1НОСТИ и ЖИЗНИ.

Сегодня, когда мы гово
рим о гуманизации инже
нерного образования, курс 
лекций по Астрологии, мне. 
'Кажется, так необходим на
шим студентам.

—> Ольга Никифоровна, нь 
могли бы вы дать какие- 
нибудь практические сове
ты нашим читателям?

—  Наша жизнь во мно
гом связана с Луной. Мно
гие знают о существовании 
лунных календарей, каждый 
день от полнолуния 'несет 
свою информацию.

Сейчас многие увлекают
ся голоданием, но всегда ли 
оно полезно? Ни в коем 
случае 'нельзя голодать на 
10 и 17 день Луны, будет 
не очищение организма, а 
наоборот —  накопление ин
токсикации. А  вот в чет
вертную фазу Луны реко
мендуется устраивать раз
грузочную диету. Чтобы хо
рошо росли волосы, женщи
нам рекомендуется стричь
ся на 1 и 2 день Луны, а 
мужчинам —  'на 29— 30.

Начался период отпусков. 
Для путешествий благопри
ятны дни; 9, 11, 18, 20, 
средние 3, 8, 'неблагопри
ятные 1, 14. 15. 17, особен- 
'но 24. а также 27, 29 (от 
полнолуния).

Вообще самые удачные 
дни во всех начинаниях 6 
и7. 'Печальные 22. ?4, 25, 
29. Вот вам алгоритм, а 
использовать его вы буде
те в соответствии с отрыв
ным календарем, где каж
дый 'Месяц сообщается о 
полнолунии. В 1мае это бы
ло 24 число,- оно же — 
первый день.

И последнее, 'ва заметку 
хозяйке. 1^нсервировать и 
кваоить 'капусту надо во 
второй фазе Луны около 
полудня, то есть на расту
щей Луне.

Чаще всего грибами тра
вятся в это 'ВРемя люди 
водной стихии (Рак. Рыбы, 
Скорпион). Так что будьте 
осторожны, делайте тща
тельный отбор грибов.

— Спасибо вам большое 
за интерасную беседу.

— Пользуйтесь на здо
ровье.

Беседу провела 
О. ВИКТОРОВИЧ.

ЕДЕМ 
НА УБЕЙ
К-го рвется в Ялту, кто хочет 

в Сочи,
Кто лезет в горы назло судьбе, 
А я холодной сибирской ночью 
Смотрю цветные сны про Убей. 
Там по заливу гуляет яхта. 
Играет ветер крутой- волной. 
Зачем мне, братцы,

хотеть куда-то,
Когда Убей мне,

как дом родной? 
Конечно, можно и в

Сан-Франциско 
Погреть на солнышке телеса. 
Но Сан-Франциско, увы,

'Неблизко. 
А до Убея лишь три часа.
Там, на Убее, сухое лето,
От ягод воздух в горах

хмельной, 
А ' над Убеем луна вполнеба.

_ И звезды с блюдце,
и дух леоной! 

Опять в июле сюда приеду. 
Кивнут ромашки;

«Дружок, привет!»

Красот есть много по белу
свету — 

Милее места на свете 'нет!
А над Убеем закат пылает, 
Костер прощальный давно

погас. .
Что будет с нами —

никто не знает, 
Но пусть мы здесь

не в последний раз.

ВНИМАНИЕ! 14-й сезон на
чинается а атом году 12 июля. 
Убей и спортивно-озодорови- 
тельный лагерь «Политехник» 
(для непосвященных напомина
ем, что эти понятия тождест
венны) ждет вас!

Все справки —  в профкоме 
студентов (ауд. Г-3-46).

А. АБРАМОВА.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
в  читальном зале 1Ф 1 

, (ауй, Г-274) оформлена по
стоянно действующая вы
ставка «Социальная рыноч
ная экономика».

Приглашаем на просмотр.

Поздравляем, маэстро!
28 июня исполнилось 60 

лет со дня рождения и 40 
лет' творческой деятельности 
заслуженного работника 
культуры РСФСР Анатолия 
Иосифовича Стрижевского.

Чуть меньше сорока лет 
'назад закончил Анатолий 
Иосифович Вильнюсскую 
консерваторию по классу 
скрипки и ступил на твор
ческую стезю с тайньйи же
ланием создать свой кол
лектив. Сейчас он художе
ственный '  'Руководитель эст
радного оркестра 'нашего ин
ститута, которому, кстати. 4 
июня сего года присвоено 
звание народного, А за про
межуточные четыре десяти
летия чего только 'не было!

Пятьдесят седьмой год. 
Помните ли, дорогие крас- 
■нрярцы, «Серенаду для тру
бы с оркестром» Силези, 
которую исполняли с эстра

ды парка 'КУЛЬТУРЫ и отды
ха молоденькие оркестран
ты? Это был первый кол
лектив, созданный Стрижев- 
ским

12 лет был'и отданы ра
боте концертмейстера в те
атре музыкальной комедии. 
А после — мощный творче
ски взлет — создание эст
радного оркестра городско
го концертно - танцевально
го зала, ставшего впослед
ствии лауреато1М многих 
конкурсов, премий, дипло
мантом ВД'НХ. Теперь ди
рижер уже не работает в 
КТЗ, но надеемся, обяза
тельно туда вернется.

Поздравляем эамечатель- 
.jioro юбиляра! Желаем здо
ровья и вдохновения.

Рядактор 
А. П. АНТОАИНОВСКАЯ.
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